



広報しらや



平谷小学校スキー教室



平谷村保育所ソリ遊び

平成31年1月号

No. 145

平谷村の人口と世帯(平成31年1月1日現在)
人口 414人 男 195人 女 219人
世帯数 191戸

主な内容 ▶ 広報 145号

- ▶ 村長挨拶..... 2
- ▶ 議長挨拶・議会だより・戸籍の窓口... 3
- ▶ 確定申告・コミュニティ助成事業
 荣誉..... 4
- ▶ 小学校だより・保育所だより..... 5
- ▶ 租税教育・地域おこし協力隊だより... 6
- ▶ 林務課よりお知らせ..... 7
- ▶ 公民館報ひらや..... 8

村長挨拶



新年に寄せて 平谷村長 小池 正充

年頭にあたりまして、謹んで新春のお慶びを申し上げます。

いま全国の農山漁村地域の市町村では、少子高齢化・人口減少が急速に進行するなかで、地域住民と一体となって人口減少の克服と地域の活性化に向けた取り組みが進められています。

当村においても、平谷村総合戦略にある「みんなで支える子育て安心」、「未来を担う人材定着」、「楽しいを仕事に」、「地域産業振興」、「時代に対応した元気のある地域づくり」の4つの目標を実現するため

に、創意工夫を活かした地域活性化策を展開し、住民サービスの実現、村民の皆様が活躍できる社会の実現を目指して取り組んできました。

しかしながら、全国的な少子高齢化や人口減少、農林業の衰退などの流れは依然として歯止めがかからない状況であり、この喫緊の課題に対応するには、国における実効性のある政策の下で、国と地方が連携して取り組むことが重要であると考え、南信州広域連合をはじめ全国の自治体とともに国に対して働きかけをしているところです。

こうした環境下、地元の活力、賑わいを創り出す地域経済の活性化は不可欠だと考えています。今まで進めてきた温泉施設、スキー場、フィッシングスポット、道の駅周辺、高嶺山などの施設整備の充実のもとより、観光資源をより魅力あるものにするため、地域特性を活かした取り組み、ソフト面の充実を一層進めたいと思います。

さらに、三河高原の最高処

にある自然と地元農業が、魅力ある観光資源として機能するような事業の推進、ゴルフ場、商業者との連携を図りながら活力あふれる地域づくりを進めたいと考えています。

また、珍幕や歌舞伎、盆踊りなど文化・伝統の継承はもとより、矢作川流域や三河湾を潤す水源かん養、自然環境の保全など、中山間地域のかげがえのない財産を次世代に引き継いで参ります。

現在、2027年のリニア中央新幹線開通に向け、県内駅周辺の基本設計策定に向けた検討が進められています。リニアや三遠南信自動車道の開通を見据えて、県境を超えた広域観光やリニア効果を広範囲に及ぼす交通網整備などの課題に、関係機関と連携して取り組んで参ります。

併せて当地域の経済や社会活動に密接に関わる、国道などの交通基盤の整備と公共交通の充実、生活の利便性を向上させる通信環境の拡充を着実に推進します。

子育て支援、介護支援など社会保障については、高校生までの医療費の無料化や予防接種の補助、検診などの医療サービスをはじめ、地域包括ケアシステムの構築を図り、介護、健康維持などの取り組みをさらに強化し、健康で安心して暮らせる福祉の充実にも力を注いでいく考えです。

現在進めている上水道の施設整備を着実に前進させるとともに、下水道施設や道路の維持管理など快適で住みやすい環境づくりを進めます。

また近年、全国各地で甚大な被害をもたらす災害が頻発していることから防災、減災事業に取り組む万全を期して参ります。

平谷村の教育環境の特長は、運動会や歌舞伎、植樹祭など子どもたちと村民がともに参加する行事が数多くあり、地域で子どもたちを育てる取り組みが実践されていることです。

将来を担う子どもたちが伸びやかに育つよう、新しい課外活動プログラムや環境づく

りを進めると同時に、園児と小学生の給食費の無料化、修学旅行費の負担ゼロ、中学生、高校生への通学補助など、教育環境が損なわれることのないよう支援を引き続き実施します。

ライフスタイルの多様化や学習に対する意欲が高まる中、生涯にわたって学べる環境づくりに努めて参ります。

村が自主性・自立性を発揮し様々な施策を着実に実施していくためには、健全な行政運営が必要です。財政支出の削減に努めながら、災害や施設の老朽化などに備え基金の積み立てを行い、住民と行政がともに協力しながら進める協働の村づくりを推進します。

本年も自然環境などの地域特性や資源を活かした施策を展開し、小さな地域だからこそ可能な住民連携や助け合いの精神の醸成などに努め、豊かな暮らしと個性溢れる地域づくりに邁進する決意です。どうぞ宜しくお願いいたします。

議長挨拶



平谷村議会 議長

早川 勝彦

新年明けましておめでとう
ございます。

皆様には健康で、希望に満
ちた新春を迎えられましたこ
とを心よりお喜び申し上げます。

また、昨年中は、村議会に
対しまして、ご理解とご協力
をいただきまして、後顧の憂
いなく公務に精励することが
できましたことに厚く感謝申
し上げます。

さて、平成31年を迎え、国
内外ともに大きな変革の時期
に遭遇しておりますが、地方
行政におきましても、過疎・
少子高齢化が進み人口減少に

拍車がかかり、未だかつて経
験したことのない事態に直面
し、まさに行政の真価が問わ
れている時代と言っても過言
ではありません。

平谷村におきましても、若
年層の流出から少子高齢化が
続き、村政の発展を図る上で
大きな隘路となっておりま
す。これを打開するためには、
若人にも十分魅力のある、活
力溢れた地域社会を実現する
ことが何よりも肝要である
と思えます。

全議員が丸となつて、村
民のニーズを先取りし、先導
的役割を果たして行く心意気
で、村政発展の期待に応じ
ていきたいと存じます。また、
平谷村を誇りとし、村に住む
喜びを噛みしめることができ
るような魅力ある村づくりの
の実現を目指して、努力して
参ります。

本年が全村民に幸多き年
になりますことと、平和な一年
になりますことをご祈念申し
上げ、年頭の挨拶といたしま
す。

議会だより

平成30年 第4回定例議会(12月)

平成30年第4回定例議会は、
12月6日から20日までの15日
間の会期で開催されました。
本定例議会は、下記の議案に
ついて審議され、すべて原案ど
おり可決、承認されました。
また、陳情が1件提出され採
択されました。

議案第57号	平谷村監査委員の選任につき同意を求めること について	12月 6日
議案第58号	平谷村一般職の職員の給与に関する条例の一部 を改正する条例について	12月20日
議案第59号	平谷村特別職の職員で常勤の者等の給与に関す る条例の一部を改正する条例について	12月20日
議案第60号	議会の議員の議員報酬及び費用弁償に関する条 例の一部を改正する条例について	12月20日
議案第61号	平成30年度平谷村一般会計補正予算(第3号)	12月20日
議案第62号	平成30年度平谷村国民健康保険特別会計補正予 算(第2号)	12月20日
議案第63号	平成30年度平谷村介護保険特別会計補正予算 (第3号)	12月20日
議案第64号	平成30年度平谷村簡易水道特別会計補正予算 (第3号)	12月20日
陳情第 3号	安全・安心の医療・介護の実現と夜勤交替制労働 の改善を求める陳情について	採 択

「福祉・介護・保育・看護分野の職場を詳しく知りたい」または「就職を考えたい」という方のために…

福祉の職場説明会

■福祉分野の事業所の方と直接面談ができます。

日時 3月1日(金) 12:00~15:30

会場 シルクプラザ(飯田市育良町1-75)

申込み・問合せ

ハローワーク飯田
☎0265-24-8609

長野県福祉人材センター
☎026-226-7330

※詳しくは長野労働局HP又は
長野県福祉人材センターHPをご覧ください。

飯田税務署より【確定申告のお知らせ】

- ◇国税庁ホームページ「確定申告書等作成コーナー」をご利用いただくと自宅等で確定申告書が作成できますので、e-Taxで送信または、書面で印刷して送付のいずれかでご提出ください。
- ◇ID・パスワード方式の届出完了通知をお持ちの方は、平成31年1月から、「確定申告書等作成コーナー」で確定申告書を作成する際、IDとパスワードを入力すればe-Taxで申告することができますので、是非ご利用ください。
- ◇「確定申告書等作成コーナー」の操作や確定申告に関するご質問・ご相談は、まずは、国税庁ホームページで検索・電話にてお問い合わせください。

＜確定申告などに関するお問合せ＞
 国税庁ホームページ「タックスアンサー」・「税の情報・手続・用紙」をご覧ください。

≪ e-Tax・作成コーナーの操作などに関するお問合せ ≫
 「e-Tax・作成コーナーヘルプデスク」(☎0570-01-5901)
 【受付】月曜～金曜(祝日等及び12月29日～1月3日を除きます)

◇所得税等の確定申告会場を次のとおり開設いたします

- 会場／飯田高羽合同庁舎4階(飯田市高羽町6丁目1番5)
- 期間／平成31年2月18日(月)から3月15日(金)まで土、日及び祝日を除きます。
- 時間／相談受付：午前8時30分から午後4時まで(提出は午後5時まで)
 相談開始：午前9時から

※申告書の作成には時間を要しますので、お早めにお越しください。なお、相談内容が複雑な場合は、午後3時頃までにお越しください。相談が午後5時を過ぎる場合には、再度お越しいただく場合があります。

※確定申告会場は大変混雑するため、長時間お待ちいただく場合や受付を早めに締め切る場合があります。

★平谷村の申告相談も、2月18日から予定しています。詳しい日程は、別途伍長回覧等でお知らせいたします。

コミュニティ助成事業のお知らせ

公益財団法人長野県市町村振興協会が実施している地域活動助成事業(地域防災組織育成事業)を活用し、新基準消防活動服の整備をいたしました。この事業は、宝くじの社会貢献広報事業の一環として

地域社会の健全な発展と住民福祉の向上を目的に行われています。



おめでとうございます 2名に栄誉



滝澤 治郎氏(柳平)

平成30年秋の叙勲で旭日単光章を受賞されました。

平成8年より20年間にわたり選挙管理委員(うち、平成16年より12年間委員長)を勤められ、選挙事務の円滑な遂行と、投票率向上に向けた啓発等に貢献されました。

心からお祝い申し上げます。



豊田 好文氏(中平)

平谷村民生児童委員会会長として17年の長期にわたり、高齢者・児童の見守り、相談などの活動に対し、社会福祉法人全国社会福祉協議会長より、民生委員・児童委員功労彰を受賞されました。

今後も、村民の見守り等よろしく申し上げます。

小学校
だより

稲刈り体験 5年生



10月18日に5年生は、村の田んぼで稲刈りの体験をさせて頂きました。コンバインが旋回できるように田んぼの隅を手作業で刈り取りました。手際よく作業を進めていったので、あっという間に必要なところを刈り取ることが出来ました。

一生懸命に稲を刈っている5年生の姿は、刈り取っている稲にも負けないほど輝いていました。

児童会祭り しゃぼん玉 2年生

12月5日に行われた児童会祭りでは、2年生は3年生と一緒にしゃぼん玉のお店を出しました。「お客様に楽しんでもらいたい!」という気持ちのもと、3年生と一緒に考えてきました。当日は、一部と二部に分かれていて「一部よりもよりよくしよう!」と二部では自分たちで考えて接客を分担したりして変えていく姿が見られました。

この児童会祭りで、一回り成長した2年生になったのではないかなと思います!



★クリスマス会★

クリスマスの歌やダンス、ゲームなどを
して楽しみました。

サンタさんも来て、ブシゼントを貰い、
子ども達は大喜びでした!



保育所
だより

親子で楽しく クッキング♪

おにぎり・ポトフ・ツナサラダを親
子で調理しました。

とても楽しく、美味しくできました。



西部地区租税教育 小・中学生の税に関するポスター及び作文

西部地区租税教育推進協議

会では、次世代を担う平谷・根羽・阿智村の子どもたちに、税に関心を持ち、少しでも身近に感じてもらうようと、小学生には「税に関するポスター」を、中学生には「税に関する作文」を募集しました。

今年度は、西部地区全体でポスター60点、作文8編の応募があり、審査の結果、各賞が決定しました。平谷村の受

賞者は次の皆さんです。



入選 塚田 魁惺さん
(小学6年生・旭町)

地域おこし 協力隊だより

昨年末、平谷純米ごさねぶりとあま酒が完成しました。ごさねぶりは、少し辛口で後味がスッキリとしています。村の忘年会で振る舞われあつという間に無くなりました。

あま酒は例年以上に白く、きれいな色をしています。米しか使っていないのが信じられないほど甘くておいしいです。

みなさんに「おいしかった」と言ってもらえることが農業をしていて一番幸せです。

今年もよりおいしく、よりたくさんを目指して頑張りますので、応援よろしくお願ひします。

ひらや・キッズ。 マラソン・イベント

活動報告2018年10月〜12月
教育委員会・地域おこし協力隊

◇10月 ひらやハロウィン 2018

平谷の子どもたちの異文化体験事業の一環として10月下旬に「ひらやハロウィン2018」を実施しました。

9月から3か月間、村教育委員の加藤公理さん方でホームステイをしていたオスカー・ダムスさん(カナダ出身)から本場北米のハロウィンの様子を聞きながら外国の季節のイベントを地域の子どもたちと楽しみました。ハロウィン・

イベントの内容は以下の通りです。

・みんなで仮装衣装作ろう

ハロウィン・パレード、ハロウィン・パーティで着用する仮装衣装を小学生を中心に作成しました。

・ハロウィン・スタンプラリー

村内の事業所7か所と役場2か所、合計9か所をまわって子どもたちがお菓子をもらいスタンプカードにシールを貼ってもらう形式で行いました。スタンプラリーに協賛してくださいました村内の店舗・事業所の皆様ありがとうございました。今後も、子どもたちと地域の方々との新たな交流の場を創出できるようにイベントを開催したいと思います。

・みんなで仮装パレード!

10月28日に仮装した保育園児、小学生、中学生がひらや・ハロウィン・スタンプラリーのポイントを一緒にまわりました。珍珍幕府で来村していた大阪教育大学生(3名)や村内の幼児・父兄・オスカーさんも一緒に歩き大変賑やか

なパレードとなりました。

◇11月 アイデアソン大賞受賞

平谷村教育委員会の教育を軸とした村づくり「ひらや・キッズ・ビレッジ・プロジェクト」が米系IT企業レッドハット社が募った「アイデアソン」コンテストで大賞を受賞しました。

アイデアソンは、アイデアとマラソンを組み合わせた造語で、IT分野で新しいアイデアを生み出す手法として活用されています。

当村のプロジェクトが考案した「子どものための小さなリゾート」長野県平谷村」では、村の立地・観光をアピールし、移住・定住につなげる提案をしました。

◇11月 カナダ・デー

11月28日に平谷小児童がカナダについて学ぶカナダ・デーを実施しました。カナダは、小学校の給食や掃除の時間に児童と交流を続けてきたオスカー・ダムスさんの出身国であり、村の子どもたちが身近な海外の人から出身国の文化について学び、外から見

準特選

川上 兎流さん
(小学6年生・旭町)



た日本や平谷を知る機会にしよう」と企画しました。

イベントでは、オスカーさんとカナダに滞在経験がある教育委員の加藤公理さんから、クイズ形式でカナダについての話を聞いたり、カナダ産のメープルシロップでホットケーキを味わいました。

カナダの遊び体験では水に浮かべたリングを口だけで拾いあげるゲームや日本の福笑いのようなゲームを楽しみました。

地域おこし協力隊紹介

村瀬 果子

はじめまして。1月から教育委員会で活動しております。小学4年生、小学2年生、年長児の3人の子とも達と愛知県から移住してきました。

都会の学校ではできない生活、体験ができる親子共々ワクワクしています。平谷村の子ども達を地域の皆さんと一緒に見守り支えていけるように精いっぱい頑張りたいです。よろしくお願いたします。

長野県からのお知らせ

里山の利活用を応援します！

～里山整備利用地域のご案内～

森林づくり県民税活用事業の見直しにより、地域住民等が組織する協議会で「里山整備利用地域」の認定を受けると、以下のような事業に取り組めることとなりました。

里山を利用した活動と支援の例

地域主体の里山の整備



支援内容 (例)	補助率
・ 間伐、植栽等 (森林整備)	9/10
・ 指導者謝金、傷害保険 ・ 林内活動用具 (ロープ、ヘルメット、のこぎり等) ・ 車両借り上げ、燃料代等	10/10
・ チェーンソー、チョッパー等	3/4

手入れの遅れた里山や竹林の整備、安全講習会など、地域が主体的に取り組む里山整備の活動が実施できます。

里山資源の利用

(薪の生産、きのこ栽培、タケノコ、炭焼き他)



支援内容 (例)	補助率
・ 広葉樹林の伐採等 (森林整備)	9/10
・ 指導者謝金、傷害保険 ・ 林内活動用具 (ロープ、ヘルメット、のこぎり等) ・ きのこと種駒、ドリル、燃料代等	10/10
・ チェーンソー、簡易ウインチ、薪割り機、炭窯の加工等	3/4

里山の資源を活用するための、薪の生産・加工、きのこや山菜の栽培、竹材やタケノコの利用、炭焼きなど地域の特徴に合わせて創意工夫を凝らした活動が実施できます。

森林環境教育・自然保育



支援内容 (例)	補助率
・ 支障木伐採等 (森林整備)	9/10
・ 指導者謝金、教育キッドの購入 ・ 林内活動用具 (ロープ、ヘルメット、のこぎり等) ・ 傷害保険、テキスト購入等	10/10
・ 遊歩道の整備	3/4

学校の授業や課外活動、「信州やまほいく」などで活用する里山の危険木の伐採などのフィールドの整備や指導者の謝金、教材キットの購入、里山を散策する遊歩道の整備などが実施できます。

- ・ 上記の支援内容 (例) は組み合わせて活用することも可能です。
- ・ これらの取組みにより、地域住民が主体的に里山の整備・利用に取り組む仕組みづくりを支援します。詳細につきましてはお気軽にお問い合わせください。

南信州地域振興局林務課普及係 ☎0265-53-0425 / 平谷村役場産業建設課 ☎0265-48-2211

公民館報ひらや

村民ゴルフ大会(秋季)

11月10日(土)、平谷カンントリー倶楽部において村民ゴルフ大会(秋季)を開催しました。

当日は晴天に恵まれ、19名の参加者は楽しくプレーすることができました。終了後は表彰式、懇親会を実施して、ゴルフについて熱く語り交流を深めました。今回の優勝者は塚田和久さんでした。今後とも企画しますので、是非ご参加ください。



クリスマスケーキ料理教室

クリスマスに向けて、12月19日(水)にクリスマスケーキ料理教室を開催しました。

保育園から大人の皆さん、25人の皆さんに参加していただき、講師の「グランマの後藤洋子さん」から習いました。今回は、ホットケーキを使ったケーキづくりに挑戦しました。イチゴやキュウイ、チョコレイトなど利用してきれいなケーキに仕上がりにな



りました。今後も予定しますので、ぜひご参加下さい。

村民ソフトバレー大会

10月14日(水)、村民ソフトバレーボール大会を開催しました。

村民、村内企業等にお勤めの方、8チーム約50名の皆さんに参加していただき、リーグ戦とトーナメント戦で豪華賞品を掛けて熱戦が繰り広げられました。

熱戦の末の上位結果は、次の通りです。

- 優勝 赤坂46
- 準優勝 江戸屋
- 3位 座◆菱屋



珍珍幕府秋の陣

10月27日、28日に珍珍幕府秋の陣が開催されました。

27日には「將軍杯ゴルフ大会」、28日午前には「高齢者スポーツ大会」が行われました。雨が降るあいにくの天気により「歩け歩け大会」は中止となりました。

「高齢者スポーツ大会」は、屋内多目的施設にて開催され大変盛り上がりしました。28日午後からの「芸能発表会」では、保育所・各クラブ・有志の皆さんの、練習してきたダンス・舞踊・カラオケ等を披露していただきました。また、大



阪教育大学の学生によるサイエンスショーやマーガレットきよしさんのものまねショーもあり、それぞれの発表に盛大な拍手、笑い、声援があり、演者と観客が一体となって楽しむことができました。ご出演して頂いた皆様ありがとうございました。

